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「7．1遊行」疏落 近6年最少人
否決普選失民心 反對派又篤數拒認失敗

一直以來，反對派搞「7．1遊行」的
一個重要目的就是「籌款」，各反對黨
派都視遊行是公然「掠水」的最好機
會。不過，許多黨派、特別是一些激進
本土組織，卻只設街站「掠水」，根本
不派人參加遊行。對此，一些參與遊行
的反對派中人也看不過眼，批評「『泛
民』擺檔，『本土』掠水」，並直言下
次遊行時會呼籲民眾拒絕向不參與遊行
卻又在沿途擺檔的組織「捐款」。
由於過去幾年各黨派在「7．1遊行」

的「籌款」數額不錯，因此，這次遊行
前幾天，以民陣為首的各黨派又在謀劃
如何能籌得更多款項。但怎知今年食環
署鑑於過往遊行時沿途的街站嚴重影響
遊行隊伍前行，於是這次將維園外的怡
利街及軒尼詩道與利園山道以東均列為
禁止設街站的路段。

訟黨鴿黨銅鑼灣設街站爭「肥肉」
不過，由於銅鑼灣路段是人流最旺的

區域，也被各反對黨派視為籌款的「黃
金地帶」，當然不會輕易放棄這塊「肥
肉」。早在上午11時許，包括公民黨、
民主黨、「普羅政治學苑」等就已開始
在記利佐治街設街站。
在下午3時許遊行隊伍從維園啟步

前，一批「學民思潮」成員突然衝出怡
和街架設街站企圖「搶佔靚位」，但隨
即被現場警員要求離開，但「學民」成
員卻故意跟警方「扯皮」，拖延時間，
由於人潮開始增多，警方於是只記下有
關人等的個人資料。
下午3時50分許，當遊行隊伍的龍頭

即將抵達軒尼詩道希慎廣場時，近10個分別屬於
不同黨派的成員突然從路邊「殺出」，紛紛搶設
街站，有的更將街站面積擴至整整一條行車線，
嚴重阻礙了前行隊伍。此時，雖有警察上前干
預，指他們在此設街站已違反食環署的禁令，但
由於人潮不斷湧至，現場的情況也更加混亂，警
方唯有暫時作罷。
據記者觀察，不少黨派和組織只是到場設街

站，根本就沒有派人參加遊行，這種情況，以那
些平時標榜「反政府最勁」的激進組織尤為甚
之，其中，在沿途擺了多個街站的「普羅政治學
苑」，就根本沒有打旗遊行。一位「泛民」議員
直言，「呢班人平時就大鬧『泛民』，話遊行冇
用，但一到遊行籌款，佢哋就毫不知恥，沿途擺
街站『掠水』。」

市民批反對派「破壞港法治最大禍因」
有假日來銅鑼灣購物消閒的市民見狀直言，這

些平時口口聲聲要求「守法」的反對黨派，其實
最不守法，他們趁人多混亂時強行設街站，就是
企圖以「法不治眾」來破壞法治，
「呢班所謂政黨，根本就係破壞香
港法治的最大禍因。」

■香港文匯報記者 齊正之
&
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香港文匯報訊（記者 陳庭佳）香港政制原地踏步，
否決2017年特首普選決議案的反對派立法會議員要負
最大責任。行政會議成員、工聯會榮譽會長鄭耀棠昨
日批評，反對派議員否決普選決議案，是特首普選的
殺手，對此感到「好㷫」，並呼籲未登記做選民的市
民盡快登記，要那些否決決議案的議員得到報應。
身兼香港各界慶典委員會執行主席的鄭耀棠，昨日

在慶委會慶祝回歸活動啟動禮上致辭時，以昨日的炎
熱天氣借喻，問到在場觀眾：「大家熱唔熱呀？係咪
好㷫呀？」他隨即指自己「好㷫」，因為反對派立法
會議員否決特首普選決議案，令500萬名合資格選民
無權投票，「我哋係咪好㷫呀？」
他批評，否決決議案的議員是特首普選的殺手，港

人要記着是誰剝奪了大家的2017年特首普選權利，
「係『泛民』28個殺手！」

籲登記做選民 要否決者得報應
鄭耀棠相信，反對派議員的行為必然受到廣大市民

譴責，一定會付出成本，又提醒未登記做選民的觀眾
及他們的家人抓緊時間，於今日截止前登記，要那些
否決決議案的議員得到應有的報應。

棠哥㷫批28議員「普選殺手」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社會各界強烈批評
28名立法會「普選殺手」扼殺市民如期普選特首的權
利。「保衛香港運動」昨日擺設街站，公布包括公民
黨黨魁梁家傑、工黨主席李卓人等五大網民最想「踢
走」的反對派議員，並呼籲市民趕緊於今日前登記做
選民，才能以選票把這些議員逐出議會，有利民生。
反對派激進分子期間一度挑釁，「保衛香港運動」成
員則以國歌回應，拒絕以暴易暴。
「保衛香港運動」昨日在銅鑼灣鵝頸橋擺設「選民
登記最後召集」街站，約二十多名成員呼籲更多合資
格選民趕緊今日截止前登記，同時公布日前在社交網
站平台進行的「最想踢走哪位泛民議員」調查結果。

李卓人居次 長毛第三
保衛香港運動發起人傅振中先在街頭向市民介紹，
該調查讓網民選取5名「最想踢走」的反對派立法會
議員，共收到逾千票。結果顯示，約700多人選擇梁
家傑，位列榜首；第二為李卓人，排第三是社民連主
席梁國雄（長毛），二人均得600多票；排第四、五
則分別為民主黨主席劉慧卿和「新民主同盟」范國
威，同樣得到五百多票。
其後，成員取出5個貼上「被選中」反對派議員頭
像的黃色氣球，並投擲到印有「垃圾堆填區」圖案及
28名「普選殺手」面孔的大橫額，又將該5個黃色氣
球踩破，象徵今年區議會選舉和明年的立法會選舉，
要以選票將反對派議員逐出議會，又高叫「毀政改逆

民意，反對派是罪魁」、「票債票償踢走泛民」和
「登記做選民，踢走黑金泛民」等口號。

傅振中籲盡快登記做選民
傅振中呼籲，尚未登記的合資格選民應盡快登記，

才能在在未來兩場選舉中用選票「踢走」不受歡迎的
反對派議員。他指出，反對派議員在立法會「拉
布」，又崇尚議會暴力，動輒罵人、擲東西，對特區
政府提出的惠民措施一律反對，阻礙特區政府施政。
他批評，反對派要求「重啟五步曲」違逆民意實屬無
知，無非要影響特首梁振英專注經濟民生發展。
對於反對派勾結外部勢力，傅振中進一步指出，反

對派涉嫌收受「黑金」，又鼓吹「守法不等同法治」
等歪理，更以學術和言論自由為「港獨」分子護短。
他直斥反對派的存在就是破壞「一國兩制」，讓「港
獨」思潮萌芽，最終令社會陷入撕裂動盪的局面。故
此，市民「踢走」議會中的反對派，實在有利民生，
理應支持。
「保衛香港運動」街站進行期間，有反對派「七一
遊行」人士沿途挑釁，一些激進人士更先後「踩
場」，「港獨」分子揮舞「龍獅旗」，有人更與街站
「打對台」，向街站成員高叫指罵，甚至企圖衝向街
站搗亂，惟遭警員阻止。「保衛香港運動」成員未有
理會，先後以國歌和多首愛國歌曲，高叫「2016泛民
出局」等口號，回應對方謾罵，保持克制。在大批警
員維持秩序下，雙方最終和平散去。

■「保衛香港運動」昨日在鵝頸橋擺設街站。 鄭治祖 攝

■市民選出最想「踢走」的五名反對派議員。 鄭治祖 攝

香港文匯報訊（記者 文森）反對派組織「民間人權
陣線」昨日發起「7．1遊行」。雖然民陣一直稱他們不
認同「港獨」主張，但本報記者昨日現場所見，遊行隊

伍的前列位置出現了一批手持港英旗幟及「香港獨立」
標語的「本土派」示威者，公然宣揚「港獨」。同時，
參與遊行的團體提出的議題五花八門：有團體要求社會
關注大嶼山保育，有關注同性戀者團體則爭取「平權」
等等。
民陣早前宣稱，昨日的「7．1」主題為「建設民主

香港 重奪我城未來」為主題，並輔以「修改基本法」
等多個副題。不過，在遊行期間，數十名「本土派」
就手持港英旗幟，部分人更高舉「香港獨立」標語，
一直走在民陣遊行的前列。「本土派」又向遊行者派
發「香港歸英」的貼紙，公然否定香港作為中國一部
分的事實。

陳倩瑩不滿「本土派」霸頭位
民陣召集人陳倩瑩昨日試圖與「本土派」劃清界線，

稱在遊行前並不知道會有「本土派」參與，又對手持

「龍獅旗」在隊伍前方感到「錯愕」，又稱民陣在遊行
期間曾多次要求「本土派」讓隊頭橫額先行，及呼籲他
們在橫額後方再加入隊伍，但未獲回應。
她聲稱，民陣「不認同『香港獨立』的言論和主

張」，稱在香港基本法運行10多年時，去談「香港獨
立」是言之過早，但就「鬼拍後尾枕」地稱，在「香
港獨立」未獲「社會主流的理解和共識」前，民陣不
會以此作為遊行標語和主題。
儘管民陣稱參與是次遊行者是為了「爭取『真普

選』」，但本報記者現場所見，多個民間團體提出的議
題可謂五花八門：有團體要求社會關注大嶼山保育，有
組織則反對機場「三跑」工程，有關注同性戀者團體爭
取「平權」，有社福界中人則反對長者和殘疾人士院舍
私營化，並要求政府增加資助院舍，有網上群組則希望
社會關注盲人足球員林榮順比賽意外死亡事件等。各式
各樣議題之「多元化」，令人「大開眼界」。

■爭取女工權益的遊行人
士。 黃偉邦 攝

■殘障人士參加遊行盼獲
更多關注。 劉國權 攝

民陣昨日在「7．1遊行」前宣稱，有
信心今年遊行會有10萬人參與。不

過，民陣昨日下午2時遊行前在銅鑼灣維
多利亞公園的集會，參與遊行者僅「站
滿」2個半足球場，人群較以往稀疏，令
民陣原訂龍頭於下午3時出發的時間一改
再改，不得不拖延至下午3時半方從維園
起步。遊行龍頭於下午5時15分左右抵達
特區政府總部，全程不足2小時，而遊行
於晚上7時45分宣布結束。
是次遊行，有「港獨」及「歸英」分子
站在隊伍的前列，宣揚「港獨」等歪理，
而參與遊行的不同團體也各有訴求，而非
民陣所宣稱的，參與遊行者是為了「建設
民主香港 重奪我城未來」（見另稿）。

稱4.8萬人參加 比港大推算多倍餘
是次遊行人數見新低，民陣仍拒絕接受
反對派已因否決特首普選決議案而失盡民
心的事實，秉承民陣的「老鬼」傳統，在
參與遊行人數上「報大數」，宣稱昨日有
48,000人參加遊行，但即使「篤數」，民
陣所公布的人數也是屬2009年以來最少人
參加的「7．1遊行」，也是反對派於2003
年發起「7．1遊行」以來的第三低。
警方昨晚公布，昨日遊行由維園出發的
人數為6,240人，而遊行最高峰的人數為
19,650人。多個大學團隊所作的遊行人數
估算，也明顯較民陣的數字為低。其中，
香港大學社會工作及行政學系教授葉兆輝
團隊推算，是次遊行人數介乎18,000人至
22,000人之間。由親反對派的鍾庭耀主理
的香港大學民意研究計劃則估算，參與遊
行人數介乎2.7萬人至3萬人，「踢爆」民
陣再報大數。有網民揶揄，昨日是7月1
日而非「七月十四（鬼節）」。

陳倩瑩認參與人數比預期少
民陣召集人陳倩瑩昨晚不得不承認，參

與人數比他們預期中少，但仍稱他們「非
常滿意」，更不惜「以今日之我打倒今日
我」，稱遊行人數少是因為特首普選決議
案被否決後，香港社會「未有急切議
題」，或「需要逼（特區）政府去改變甚
麼政策」，拒絕承認是次遊行失敗，又稱
自己身為「召集人」，毋須為參與人數低
而問責。

劉慧卿狡辯 竟賴天氣熱
民主黨主席劉慧卿更狡辯稱，最近數星
期有「太多大型集會」，加上天氣炎熱，
有市民會覺得「辛苦」，但她認為已經有
很多人走出來，並希望中央和特區政府
「聽清楚市民訴求」。
「學民思潮」召集人黃之鋒也稱，他相
信是與特首普選決議案被否決，香港社會
缺乏焦點有關，但承認「這是一個警惕，
（反對派）要深切反省和檢討」。
另外，監警會昨日派出了15名委員和7名

秘書處人員視察遊行情況。監警會主席郭琳
廣等先到警方指揮中心，聽取警方匯報遊
行安排，其後到維園視察起步情況，並沿
遊行路線了解人流管制安排，包括過往人
數和爭議較多的怡和街祟光百貨外。郭琳
廣指出，是次遊行總體算和平和順暢，警隊
安排也很專業，遊行人士亦很守秩序。

香港文匯報訊（記者 文森）香港反對派發起違法「佔領」，嚴重影
響香港市民生活，更賠上了香港的國際地位，加上反對派立法會議員綑
綁否決了2017年特首普選決議案，令港人「一人一票」普選特首的願
望落實，普遍市民都對反對派非常反感。反對派組織民陣昨日舉行的
「7‧1遊行」，反應冷淡。儘管民陣篤數稱，是次遊行有4.8萬人參
加（警方估算不足2萬），今次遊行人數仍是2009年「7．1遊行」以
來最少。反對派則拒絕承認是次遊行失敗。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對
派組織民陣昨日以「修改基本法」為
主題發起遊行，特區政府發言人表
示，香港基本法是香港特區的憲制文
件，是貫徹落實「一國兩制」、「港
人治港」、高度自治方針政策，維護
香港長期繁榮穩定的基石，所謂修改
基本法的要求，絕對不符合香港的長
遠和整體利益和福祉。

保障自由人權民主法治廉潔
特區政府發言人昨日在回應今年民

陣以「修改基本法」為主題發起的遊
行時指出，在香港基本法的保障和國
家的支持下，香港特區一直擁有「一
國兩制」的雙重優勢，「（香港）基
本法除了維護香港社會繁榮穩定外，
亦保障及維護自由、人權、民主、法
治和廉潔等核心價值。同時，香港居
民的基本權利和義務也在基本法下獲
得充分的保障。」
就部分遊行者提出修改香港基本法

的要求，發言人強調，特區政府認為
這絕對不符合香港的長遠和整體利益
和福祉。基本法第四十五條和第六十
八條已確立了有關行政長官和立法會
全部議員最終由普選產生的目標。
發言人說：「特區政府在進行兩輪

共七個月的廣泛公眾諮詢後，根據
（香港）基本法及全國人大常委會的
相關解釋和決定，提出了一套合憲、
合法、合情、合理的行政長官普選方
案。有關普選方案的議案必須經由立
法會全體議員三分之二多數通過，惟
最終於2015年6月18日立法會會議上
因有28位議員（即超過三分之一全體
議員）投下反對票而遭到否決，政制
亦因此原地踏步；特區政府對此深表
遺憾和失望。」

未來兩年不可能重啟「五步曲」
發言人續指，特區政府在過去已多
次表明，倘若特首普選決議案被否
決，現屆特區政府在未來兩年內，無
論在憲制程序上或立法工作時間上，
根本不可能重啟「五步曲」的程序。
他強調說：「政改議題引發（香

港）社會長時間的爭論甚至部分人士
的非理性行動，隨着政改方案被否
決，爭論亦應告一段落。社會需要時
間冷靜下來，放下爭拗，重新聚焦於
急切的經濟和民生政策。特區政府會
與社會各界共同努力，加強溝通，重
建互信，同心協力推動香港的經濟發
展，及解決房屋、貧窮、老年社會和
環境等民生問題。」

政府回應「修改基本法」：不符港長遠利益

■反對黨派視遊行為「掠水」良機，圖為昨日在
遊行路線沿途街站擺放的籌款箱。 齊正之 攝

■遊行隊伍人流稀疏。 黃偉邦 攝

■■反對派在遊行期間鼓吹反對派在遊行期間鼓吹「「港獨港獨」。」。
黃偉邦黃偉邦 攝攝

網民揀最想「踢走」議員 梁家傑居首

訴求五花八門訴求五花八門「「港獨港獨」」爭打頭陣爭打頭陣


